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「全國大專院校統計暨相關研究所球類盃賽」簡稱全國統研盃，在每年的

11、12 月之間舉行，名字聽起來很響亮，是我從還沒進入研究所之前就開始期

待的活動！還記得在 2013年時，因為身兼流行病學與預防醫學研究所生統組的

碩一班代，所以在銘傳大學主辦的 2013全國統研盃就由我以及當時碩二的班代

擔任負責聯絡人，記得當時因為籤運不佳，屢屢遇見強敵，經歷一番苦戰，在

加油團以及隊員們兩天的努力下，球員們在最後擊出很多精彩好球而逆轉勝，

排球項目拿到流預所參賽歷年以來的第一座冠軍獎盃。在 2013年底，台大流預

所從銘傳大學統計手中接過象徵主辦單位傳承的簽名籃球，我們期許第十屆的

2014年全國統研盃，一定要辦的精彩又難忘。 

在 2013 年 12 月的第一次籌備會議中，我以及同所的李雅縉同學很榮幸的

被流預所的大家長─簡國龍所長指派為總召集人。接下來的每個月，由學生組成

的小組都固定舉行一次籌備會議，開始分工合作，對於從來沒有籌備過這麼大



型活動的我們而言，這真是非常大的挑戰！最令我們煩惱的就是人力的分配，

因此我們邀請了公衛學院的研究生學會來輔助我們，很幸運的，新一任的研究

生學會副會長就是跟我們同所預醫組的同學，因此接洽的時候非常的迅速，而

且常常可以快速的達成共識。 

從無到有的第一階段是最辛苦的，最初籌辦活動的人只有六人小組，因此

每個人都身兼組長與組員，囊括了那一組的大小事務。活動組的租借場地必須

有預算限制，因此必須與總務長密切聯繫；總務在編列預算時必須經過大家的

討論來訂定；網管在公布消息以及回應網路上同學們發問時，也必須跟總召、

活動組同步進行……事情之繁多，在活動籌備之初，尚未訂下每組工作進度時，

總召要掌握統研盃的計畫完成度變得非常的困難。不經一事，不長一智，在經

過了幾次開會研討後，我們訂下了工作目標進度表，每位組長都按時向我報告

進度，也不用我一件事一件事再去叮嚀，籌備活動似乎上了軌道一般，大家在

課業研究之外負擔也不再感到那麼的沉重壓力，對於時間規劃上也進步了很

多。 

除了籌備會議之外，在比賽的前一個月還有賽前邀請各校代表參加的兩次

領隊會議。在領隊會議中，除了對各校代表介紹活動內容舉辦方式之外，也藉

由提問的討論方式將競賽規則修正擬定，也讓參與會議的同學們把更完整的賽

事內容帶回去給各校的同學知曉。 

在準備的過程中，除了比賽必須要用的準備外，值得一提的是我們流預所

不僅專注於研究，五育也是並重的！同學們各個繪圖天分都是超棒的，除了精

心設計四種比賽球類的活動衣服以及精美秩序冊之外，我們也把舊版美食地圖

添加了很多好食地點，並希望在以後的新生手冊上也同步刊登，讓他們知道，

公衛人覓食範圍除了麵街還有好多美食。 
 



 
 

此外在準備過程中，另一個很重要的便是財務方面的管理問題，在這方面

除了我們總務長的努力之外，所辦也給予了很多的幫助。受大最大幫助的莫過

於場地借用的費用支出了！因為在借用時考量到醫學院體育館可能在我們舉辦

比賽期間可能施工未完工，因此我們改向成功高中申請場地借用，因此超出預

算的金額，最終靠著所方的大力贊助而解決了赤字的危機。流預所不僅僅在學

業研究上獎勵學生，還在課外活動上這樣幫忙所上同學的活動，讓人忍不住要

跟身邊的人分享，流預所是個溫暖的大家庭，在這邊學到的一定不僅僅是書本

上的知識啊！還可以遇到很多有趣同學，一起經歷充滿回憶的學生生涯的。 

在活動的當天，謝謝許多流預所的老師們都參與加油團的激昂吶喊，甚至

看到有老師們下場比賽，以身體力行方式鼓勵這次的活動。也看到其他學校的

同學們很快的適應我們的活動場地，激烈的對戰著，這其中最讓人激動的莫過

於看到流預的同學們痛快的撒下汗水，旁邊的加油團成為全場最響亮的戰鼓，

我們大家一同奮力著要拿下勝利的場面。 

在活動後所舉行的檢討會中大家也都分享了很多心情，讓我知道籌備這一

次體育比賽活動隊不僅對每個工作人員而言，對於每個參與活動的球員們來說，

都是一次難忘的經歷。從事前的籌備開始便有許多事情需要準備，包含一切的

進度規劃、協調分配工作，還要有同伴可以幫忙確實的執行每個任務，以及在



適當的時間對外部的人尋求資源幫忙，比賽安排要做到讓每個學校的每個同學

都覺得公正公平等等，總召這項工作對我而言，也是一生一次難忘的過程，除

了謝謝每一位幫助我完成這件事的同學外，在生活的智慧以及待人溝通方面也

真的都學習到非常多。 

現在再度回想起來，當初接下總召這項任務時，不免感到壓力，害怕活動

辦不成功，害怕參加學校不盡興，但不經一翻寒徹骨，焉得梅花撲鼻香！在看

到每個同學經歷活動的過程，帶來的歡樂，變覺得辛苦努力籌備這次的活動真

是值回票價。不單如此，一起舉辦活動的流預所同學們建立起了革命般的情感，

除了相約去運動外，在研究討論室內也常常因為每一組專業不同，而看到同學

們互相請教功課的情形。這場活動搭起了很多橋樑，聯繫著我們，流預所大家

庭的繫絆更形牢固。能得到這個機會，身在台大，加入流預所這個家庭，承辦

這次活動，擔任總召，真好！ 

 

 
 


